

## **PRESENTACIÓN DEL ACADÉMICO CORRESPONDIENTE D. FRANCISCO SOLANO MÁRQUEZ CRUZ**

---

JOAQUÍN CRIADO COSTA  
DIRECTOR DE LA REAL ACADEMIA

---

D. Francisco Solano Márquez Cruz nació en Montilla en 1944 y reside en Córdoba desde los veinte años. Es Maestro de Primera Enseñanza -actividad que nunca ejerció- y periodista titulado por la antigua Escuela Oficial de Periodismo, antecedente de las actuales facultades de la Información. Ha ejercido el periodismo en prensa, radio y gabinetes de comunicación. Durante los últimos años del franquismo y la transición democrática fue redactor del diario *Córdoba* y director de *La Voz de Córdoba* y posteriormente estuvo al frente de los gabinetes de prensa del Gobierno Civil y de la Junta de Andalucía en Córdoba. En la última etapa de su actividad profesional trabajó en las obras culturales de la Caja Provincial de Ahorros, donde organizó el servicio de publicaciones, y de Cajasur, entidad que lo jubiló anticipadamente, aunque nunca se ha jubilado de su vocación. Eje de su actividad profesional ha sido la divulgación de los valores culturales de Córdoba y su provincia.

Ha publicado los libros *Pueblos cordobeses de la A a la Z* (1976), *Guía secreta de Córdoba* (1976), *La provincia de Córdoba en el bolsillo* (1978), *Visita al Palacio de Viana y pequeña historia de su reivindicación* (1980), *Memorias de Córdoba con encanto* (2003), *La Córdoba de Antonio Cruz Conde* (2007), *Bodegas Campos, solera de Córdoba* (2008) y *Córdoba insólita* (2009), así como las guías turísticas *Vive y descubre Córdoba* (2000), *Córdoba* (2001) y *Los monumentos de Córdoba en el bolsillo* (2007). Acaba de terminar un libro sobre la historia de la Caja Provincial de Ahorros.

Como coautor o coordinador ha participado en numerosos libros, entre ellos *Nuestras tabernas* (1987), *Cincuenta años de Córdoba a través del "Córdoba"* (1991), *Los patios cordobeses* (2001) y *Crónica de un sueño/Memoria de la transición democrática en Córdoba 1973-83* (2004). También ha ejercido la dirección editorial de obras enciclopédicas en fascículos distribuidos por el diario *Córdoba*, entre ellas *Los Pueblos de Córdoba*, 5 tomos (1992-93), *Córdoba capital*, 4 tomos (1994-95), *Colección Córdoba*, 3 tomos (1996-97), compartida con Antonio Ramos y *Paseos por Córdoba*, edición ilustrada y revisada, en 2 tomos (2001).

Entre las distinciones relacionadas con su actividad profesional figuran el premio *Córdoba* de Periodismo, de la Casa de Córdoba en Madrid (1975), y el premio *Ciudad de Córdoba*, de la Asociación de Prensa (1995). En 1988 fue elegido por el diario *Córdoba* "Cordobés del Año" en el apartado de periodismo.